#### Die Umbauarbeiten am Hostel

Mitte Mai haben 11 Nepali Wanderarbeiter mit der Entkernung des Obergeschosses begonnen. Alle Arbeiten wurden von Hand ausgeführt, selbst Betonträger wurden so mühsam Stück für Stück abgetragen. Bei diesem Lärm und Dreck war es unmöglich, diesen Teil des Hostels weiter zu bewohnen, da auch die restlichen Zimmer renoviert wurden. Ende Juli waren schließlich 8 Zimmer hinter der Glasgalerie



wieder bezugsfertig und in bunten Farben frisch gestrichen. Die neu installierte PV-Anlage garantiert zudem ausreichend Beleuchtung in den fertiggestellten Zimmern.

Mitte September wurde dann das Dach neu eingedeckt. Den immer wieder verstärkt auftretenden Regenfällen in dieser Region haben wir mit Wellblechplatten als Abschluss Rechnung getragen. Mit diesem Umbau sollte das Hostel für die nächsten Jahre wetterfest sein und besonders den Kleinen in den Wintermonaten ein freundliches und wohliges Zuhause bieten.

© 2023 - Bernd Balaschus Nibelungenstr. 40, 72768 Reutlingen 07121 - 678 505 mail: info@shambhala.de

## Wie Sie Jamyang Ling helfen können

- Mitgliedschaft bei Shambhala e.V.
   (Jahresbeitrag ab € 60,-)
- Sponsoring für 1 Zanskari Kind monatlich 20,-
- Beiträge in Form von einmaligen Spenden

Auf Grund der Gemeinnützigkeit von Shambhala e.V. können für alle Spenden steuerlich absetzbare Spendenbescheinigungen ausgestellt werden.

### Spendenkonto:

Kreissparkasse Reutlingen IBAN: DE79 6405 0000 0000 0195 34

SWIFT: SOLADES1REU

Danke für Ihren wertvollen Beitrag!





# Wir brauchen Ihre Unterstützung!

Als am 1. März dieses Jahres Jamyang Ling den Schulbetrieb nach der Winterpause wieder aufnehmen wollte, zeigte sich, dass das Hostel im Obergeschoß brüchig war, es hereinregnete und die Wände kalt und feucht waren. Folgedessen gab es viele Erkältungen bei den Kleinen. Für sie wurde der Schulbeginn deshalb auf einen Monat später festgelegt. Das Management Committee ent-



schloss sich in Absprache mit Shambhala e.V. daraufhin, einen kompletten Umbau durchzuführen: eine Entkernung des mittleren Teils, den Einbau einer verglasten Galerie und verstärkte Lehmwände als Wärmespeicher. Während der Umbauarbeiten wurden die Jungs und Mädchen bei Familien im Dorf untergebracht oder schliefen zu viert oder fünft kurzfristig in zusammengestellten Betten in den Zimmern im Erdgeschoss.

### Brief unserer Lehrerin Radhika Devi

Radhika Devi ist seit 11 Jahren Lehrerin an der Jamyang Ling Schule. Letztes Jahr hatte sie einen schweren Unfall. Der Jeep, in dem sie fuhr, überschlug sich beim Anstieg auf den Shingo-la Pass. Mehrere Monate Auf-

enthalt in einer
Klinik in Chandigarh
mit etlichen Operationen waren die
Folge. Shambhala
e.V. und private
Freunde trugen
einen Großteil der
Behandlungskosten. Radhika Devi
schrieb uns:

I always wanted to be a teacher in my life. It was my life-

long dream. And eventually it came my way when I almost forgot about it. In 2012 Jamyang Ling needed science teachers and a senior colleague contacted me in this matter.

Und weiter in der Übersetzung:

Damals wusste ich noch nichts über Zanskar und mein ganzer Dank geht an den damaligen Lehrer Om Prakash, der mir sehr geholfen hat. Ich wollte sehr gerne als Lehrerin arbeiten mit diesen Kindern, die damals noch nichts von den vielen Dingen wussten, die in dieser Welt vor sich gehen. Als ich selbst hierher kam,

war ich noch Studentin. Für mich war alles neu. Heute habe ich das Gefühl, dass auch ich



selbst in den letzten 11 Jahren mit Jamyang Ling weiter gewachsen bin. Und es ist meine Entscheidung, mit Jamyang Ling verbunden zu sein, Tag für Tag. Denn hier fühle ich Frieden und ich fühle mich jeden Tag motiviert. Ich vermisse Jamyang Ling, wenn ich in den Ferien in Manali bin. Ich vermisse meine Schülerinnen und Schüler.

Mein erster Eindruck von Jamyang Ling ist immer noch lebendig: die Schule wurde als gemeinnütziges Projekt gegründet und war von Anfang an durch Liebe, Respekt und Mitgefühl getragen. Deshalb denke ich immer: Warum sollte ich mit meiner Arbeit nicht zum Erfolg von Jamyang Ling beitragen? Jetzt ist es ein Teil meines Lebens, wo auch immer ich bin.

Viele Menschen, ob aus Zanskar oder anderen Gegenden, loben Jamyang Ling und unsere Arbeit als Lehrerinnen und Lehrer hier. Das erfüllt mich mit Stolz und gibt mir Zufriedenheit und Glück.

Radhika Devi, August 2023

### Ein ganz besonderes Ereignis

Vom 25. Juli bis 4. August besuchte S.E. Kundeling Rinpoche nach vier Jahren wieder Zanskar. Bereits 2019 war er Ehrengast bei unserem 25-jährigen Schuljubiläum. Dieses Jahr gab er wieder zahlreiche Belehrungen und ganz Zanskar war natürlich unterwegs, um ihm zu begegnen. Auch unser ganzes Lehrerkollegium eilte mit allen Klassen nach Padum, um daran teilhaben zu können und seinen Segen zu empfangen. Am 2. August legte er auf dem Weg nach Phuktal Gompa einen Halt in Jamyang Ling ein und wurde würdevoll von der Schulleitung empfangen. Im Gästezimmer der Schule gab es dann noch eine kleine Mahlzeit und einen Willkommenstee.



Jahresmitgliederversammlung 2024 am 6. April 2024 in der Nibelungenstr. 40, 72768 Reutlingen

